

Randonnées pédestres et VTT.

*Nous faisons partie du réseau **Rando Accueil***



La Michelonne est l'endroit idéal pour partir à la découverte du Sud-Ardèche lors d'une randonnée, que ce soit à pied ou en vtt. Nous vous proposons ci-dessous quelques circuits de randonnées pédestres et vtt au départ ou à proximité de la Michelonne qui vous permettront de découvrir la région autrement.

Des GPS de randonnées sont à votre disposition en location pour mieux vous repérer tout au long de votre parcours.



SENTIER DE HALAGE



Un peu d'histoire : Un chemin de halage est un chemin le long d'un fleuve qui permettait aux chevaux de tirer les bateaux.

Vous partez de la Michelonne en direction du Rhône, puis prenez un chemin qui traverse une plantation d'arbres fruitiers. Vous arrivez au bord du Rhône et empruntez le chemin de halage en direction du nord vers Bourg-Saint-Andéol.

Sur le Rhône vous pourrez peut-être apercevoir des hérons cendrés. Bourg-Saint-Andéol, est riche en monuments (palais des papes, Tour Nicolai), vous reviendrez à la Michelonne en prenant des chemins de randonnées et en profiterez pour parcourir les vieilles ruelles de Saint Marcel d'Ardèche.



LA MALADRERIE DES TEMPLIERS



Vous prenez votre voiture pour aller dans un petit village du Gard « Le Garn » situé à 15 minutes de la Michelonne. Une jolie église romane domine ce village. C'est un circuit de randonnée d'une journée. Vous démarrez le chemin de randonnée entre des murets de pierres et vous conduit sur une montée qui vous amène sur le plateau. Les premiers rochers de calcaire urgonien, couvert



LE SAUT DU LOUP



Vous allez jusqu'à BIDON, village à 9 km de Saint-Marcel d'Ardèche. Situé au cœur du plateau calcaire et désertique des "Gras". L'occupation humaine sur la commune est très ancienne, comme en témoignent les dolmens et les menhirs que l'on peut rencontrer dans la garrigue.

La traversée de BIDON vous montre l'utilisation de la pierre urgonien dans toutes les constructions. Vous prenez le chemin de randonnée gr 4f en direction de la "combe du Pouzat" puis vous vous dirigez vers le Mazet en suivant un très beau et long muret de pierres sèches et l'on notera la disposition verticale des éléments sommitaux pour empêcher le passage des animaux.

Enfin vous arrivez à la cascade du saut du loup. L'espèce était effectivement présente dans les deux secteurs : la Cévenne et le Bas Vivarais. Les loups on disparu de la région au début du siècle. Vous poursuivez votre chemin vers les Grottes de ST MARCEL D'ARDECHE et vous continuez la randonnée vers BIDON. Vous pouvez compter une journée pour cette randonnée.



LA DENT DE REZ



C'est le point culminant de la basse Ardèche avec un beau panorama des Cévennes aux Alpes, qui peut s'effectuer sur une petite journée. Vous allez jusqu'à REYNOUARD petit village à coté de ST REMEZE, en plein cœur du plateau ardéchois. Vous montez à la Dent de Rez en passant par le col d'Eyrole. Au niveau du col il faut monter par un passage étroit à travers une barre calcaire. On peut noter la présence de l'euphorbe characias et de l'érable de Montpellier. Enfin vous atteignez le plateau de la Dent de Rez d'où la vue porte vers le sud sur les reliefs du Gard avec le Mont Bouquet et, sur les Alpes, les Baronnies et

de "mousse du jardinier", vous annoncent les premières charbonnières : replats couverts de terre noire qui servait autrefois pour la production de charbon de bois.

Dans la descente vers l'Ardèche vous avez une superbe vue sur la rivière et si vous êtes très silencieux vous pourrez voir peut-être le célèbre faucon pèlerin. Après quelques minutes de marche on voit enfin la Maladrerie des templiers. La Maladrerie est une ancienne léproserie construite au milieu ou à la seconde moitié du XIIe siècle.

Vous longez la rivière pendant quelques temps et vous remontez vers le plateau et la descente vers le village "LE GARN".



RANDONNEE AUTOUR DE SAINT MARCEL



En partant de la MICHELONNE vous passez devant l'église de Saint

Marcel.

Prendre la direction de la chapelle SAINT JULIEN, on atteint la chapelle qui a une petite particularité. On y emmenait les enfants qui pleuraient beaucoup et on introduisait leur tête dans un trou placé à gauche de la porte d'entrée pour que cessent les pleurs.

Le chemin de randonnée se poursuit jusqu'à la GAROUNE. Vous continuez par la combe du chat et vous revenez sur ST MARCEL par le CHAPITRE.

le Ventoux ; coté Massif central, les Cévennes barrent l'horizon avec, entre autre, le Mont Lozère.

En redescendant du plateau de la Dent de Rez vers GOGNE, vous ne serez pas étonnés de croiser des vaches de race Aubrac.

Ensuite vous continuez le chemin de randonnée qui vous emmènera à GRAS puis à REYNOUARD. GRAS, est une ancienne « ville close », elle possède encore des vestiges de ses remparts et de son château médiéval. Au milieu du cimetière, se dresse la chapelle romane ST BLAISE, classée monument historique.



Ce n'est qu'une toute petite énumération de randonnées pédestre ou vtt, j'ai à votre disposition des cartes et des documents sur de nombreuses randonnées ; J'ai aussi à votre disposition un GPS de randonnée ou tous ces itinéraires sont programmés.

Une participation de 2,50 euros par jour vous sera demandée.